Editorial

La Revista Avances en Psicología: Adolescencia, año 2006, que se publica cada año, contiene temas sobre la Adolescencia, definida como un período caracterizado por cambios corporales, el desarrollo de las operaciones lógicoformales, el logro de la identidad personal y la inserción activa en la sociedad y la cultura. Período que varía según la época, el país, la cultura y aun dentro de su misma comunidad.

El interés principal es resolver las preguntas que se tiene sobre esta etapa del desarrollo humano desde el punto de vista de la psicología. Preguntas como: ¿por qué todos los adolescentes se parecen en muchas formas, pero al mismo tiempo son tan diferentes?, ¿por qué en ciertas ciudades el adolescente vive con su familia, y en otras no? Estas y otras preguntas se plantean en los temas tratados por los articulistas y con el aporte científico de cada uno de ellos se esbozan respuestas y alternativas. Se presentan teorías, estrategias, métodos de investigación y resultados; describiendo, asociando o explicando los hechos encontrados en la conducta humana, que nos llevan, a su vez, a nuevos estudios en el campos de la psicología. Los que se dedican a esta etapa del desarrollo tienen como meta el conocer íntegramente al ser humano para optimizar su desarrollo.

Los estudios confirman que intervienen muchas variables o factores y observan que, la variable decisiva en este período es el factor cultural. Cada cultura, subcultura o clase social transmite un patrón particular de creencias, valores, costumbres, habilidades a sus generaciones más jóvenes, y el contenido de esta socialización cultural tiene una fuerte influencia en los atributos y competencias que exhiben hoy los adolescentes.

Los cambios sociales, los sucesos históricos y el avance tecnológico influyen enormemente en esta etapa crucial que es la adolescencia.

El desarrollo humano va más allá de la acumulación de capital, de la productividad económica. Nos referimos a las capacidades y oportunidades de las personas, a su calidad de vida, a la calidad del Estado, a la calidad de su salud, a la libertad política y a los Derechos Humanos.

Av. psicol. 14(1) 2006 Enero - Diciembre La inversión en la Adolescencia, en su desarrollo cognoscitivo, emocional, social y espiritual es una decisión política, ética y moral de los gobernantes y de la sociedad en su conjunto para así lograr un --desarrollo sostenido.

Por lo expresado, podemos concluir que la adolescencia es un período decisivo del ciclo vital, en el que se alcanza la autonomía psicológica y la insersión en el mundo social.

La formación y transformación del hombre en sujeto cognoscente, afectivo, creativo, y comprometido con la adquisición y producción de conocimientos en la búsqueda de los más genuinos valores humanos, constituye un reto para todo el sistema educativo y la sociedad, en este caso para todas las instituciones universitarias comprometidas con esta misión y que hoy nos hemos reunido como una demostración de su interés por seguir profundizando y conociendo al adolescente y poder crear políticas educacionales para su prevención, intervención y promoción.

Deseamos agradecer muy especialmente a los profesionales de la psicología que nos brindaron su apoyo contribuyendo con sus artículos científicos, representando a sus instituciones formativas profesionalmente: Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Universidad Nacional Federico Villarreal, Pontificia Universidad Católica del Perú, Universidad Particular San Martín de Porras, Universidad Inca Garcilazo de la Vega, Universidad Particular Ricardo Palma, Universidad de Lima, Universidad Nacional de Trujillo, Universidad Nacional Hermilio Valdizán de Huánuco. Instituto Nacional de Salud Mental «Honorio Delgado-Hideyo Noguchi», Asociación Mexicana para el estudio del Retraso Mental y la Psicosis Infantil, También a nuestra alma mater, la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, a sus docentes, a nuestras estudiantes del X ciclo del Programa Académico de Psicología del año 2005 de la Facultad de Psicología y Humanidades, por su participación en la investigación presentada, al Comité Editorial, al Comité Científico y a la Facultad de Traducción e Interpretación de la Unifé.

Y un agradecimiento muy especial a nuestras autoridades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón y a las religiosas de la Congregación del Sagrado Corazón por todo su apoyo.